

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta: POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience a su suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En toda España... 1 pta. al mes ANUNCIOS En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra

No se devuelven los originales Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Sigue el enredo

Pues señor, que la maraña política, lejos de desenredarse, se presenta cada día más intrincada y revuelta; y los calendarios políticos andan tan desorientados, que nadie se aventura a largar un pronóstico por la casi evidencia de que le han de dejar mal los acontecimientos.

Quando el conde entraba al Consejo reiteró su propósito de no salir sin tener arreglado el pleito de la presidencia, escollo molesto que le sale al paso incesantemente, y que parece agrandarse cada vez que se intenta removerlo.

«Saldré, decía, por la ventana ó por la puerta, pero yo salgo ya con el asunto resuelto.»

Y efectivamente entró al Consejo, y salió de él, sin haber resuelto, ni por asomos, la batallona cuestión, y dando otro nuevo ejemplo de la indisciplina y de la discordia que corroe el espíritu liberal.

No por ello el conde se ha creído en el caso de eliminarse por la situación ridícula en que ha quedado, y por el bocheroso espectáculo que está ofreciendo a cada paso; al contrario, por aquello de que un clavo saca otro clavo, un ridículo pretende emendarlo con otro mayor.

Y así viene un día y otro prolongando una situación tan desastrosa y tan dañina para los intereses generales del país, siendo verdaderamente inexplicable que se prolongue un estado de cosas tan vergonzoso y tan deplorable.

Ahora, como siempre, el propósito es ganar tiempo, y dar largas hasta ver si una coincidencia ofrece un asidero donde agarrarse para ir tirando, aunque sea arrastrándose, en espera de mejores días.

Con tal aspiración por norma, no le es fácil a los comentaristas políticos orientarse, y poder aventurar juicios con asomos de probabilidad de acierto.

Lo lógico, después de haber asegurado el conde que saldría, aunque fuese por la ventana, con el asunto resuelto, era que al encontrar resistencia a sus propósitos no hubiera dado un día más a la situación desairada que le han hecho correr; pero váyale usted con lógica a estos señores, enamorados de lo ilógico y lo absurdo.

Si estos motivos hiciesen mella en su ánimo hubieran comenzado por no escalar el poder en forma tan incomprensible é incorrecta, ni hubiese permanecido una hora en tal puesto despues de su primer fracaso.

Así es que no hay que temer que por muchos que sean los desastres, ni por grandes que sean los desaciertos, se olean obligados a dejar libre el campo, para que otros puedan encauzar las aguas que ellos desbordaron en su insana pasión de aprovechar el turbión para saciar sus apetitos.

La obra del Sr. Cierva

UN FOLLETO

Nuestro estimado amigo el notable jurista don Jesús Villalón, ha publicado un folleto que lleva por título «Resumen de la legislación obrera debida al Exce-

lentísimo Sr. D. Juan de la Cierva.»

Dedicó el opúsculo a las Juventudes conservadoras, ansioso de que sus entusiasmos trasciendan al público y de que la propaganda de esa obra de justa reparación y debido homenaje al murciano ilustre que tanto beneficio hizo á los obreros, vaya agrandándose hasta llegar á esa masa inconsciente y analfabeta que es en la que clavan sus garras despiadadas los vividores políticos y los eternos embaucadores de esas inteligencias limitadas.

En la carta que dirige al Doctor Perez Mateos, presidente de la Juventud Conservadora de Murcia, expone con sencillez sus valientes propósitos y la confianza que abraza en el triunfo de esa obra de justa reparación.

Después tomando ocasión de las declaraciones de Romanones, de que el señor Cierva ha sido de los que más han hecho por los obreros, llama la atención de estos para que abran los ojos á la luz de la verdad.

En la imposibilidad de dar detallada cuenta de cuanto el señor Villalón expone en su bien escrito folleto, entré sacamos lo que á nuestro juicio constituye la esencia de su trabajo:

«En Julio de 1907 comenzó una aragoriosa para la legislación obrera española. Un ilustre murciano fué encargado de corregir los vicios que barrenaban las conquistas de la masa proletaria. Quizá por esto lo injurian y persiguen los elementos que se titulan defensores del obrero! ¿Qué sarcasmo!

El siguiente relato, da idea, y basta para confundir á sus enemigos, de la labor intensa y leal, en favor de los pobres obreros, llevada á cabo por el insigne gobernante Don Juan de la Cierva.

El 18 de Julio de 1907 pone ooto al inmoral sistema de pagos en vales y contraséñes y prohíbe el abono de jornales en tiendas ó tabernas, cuyos procedimientos se adoptaban con el fin especulativo de obligar al obrero á comprar en determinados establecimientos y á pagar prima por reducción á metálico; y mandó que los salarios se liquidasen en moneda corriente.

El día 28 del mismo mes, dictó una R. O. obligando á los fabricantes y dueños de establecimientos á permitir, sin género alguno de difi-

cultades, la Inspección del trabajo, para que así pudieran denunciarse las faltas de salubridad, higiene y prevención que ocasionaban tantas víctimas.

El 18 de Diciembre siguiente, facultó á todas las Juntas locales para inspeccionar el cumplimiento del descanso dominical. Este acto, valió al intemperante don Juan, censuras y protestas de los industriales, porque formando parte de estas Juntas los obreros, ya no podrían los patronos aprovecharse del silencio de las Autoridades, desde el momento en que los trabajadores tenían facultades para denunciar las infracciones.

El 24 de Enero de 1908 publicó el Reglamento para cumplir la Ley de protección á la infancia, que se hallaba sin eficacia desde el 12 de Agosto de 1904.

Al siguiente día publicó la clasificación de industrias y trabajos en que se prohíben total ó parcialmente los menores de 16 años y las mujeres menores de edad. El 19 de Febrero aclaró la disposición anterior. El 24 y el 28 publicó disposiciones de protección á la infancia y contra los explotadores indignos de niños dedicados á la mendicidad.

El 19 de Mayo promulgó la Ley estableciendo los Tribunales industriales y los Consejos de Conciliación. El 20 de Octubre señala los puntos en que han de establecerse forzadamente éstos. El día 30 siguiente publica nuevas disposiciones sobre la mendicidad y en favor de los niños desheredados de la fortuna.

El 18 de Noviembre aplica las leyes protectoras de la infancia á los niños trabajadores en industrias relacionadas con la navegación y dedicados á la misma.

El 10 de Diciembre publica la Ley creando el Instituto Nacional de previsión, que constituye un modelo de obras protectoras del trabajador.

El 27 de Abril de 1909 publica la ley relativa á huelgas, coligaciones y paros.

El 14 de Junio dicta reglas para elegir los Tribunales industriales.

El 2 y 31 de Julio publica instrucciones para facilitar á los Vocales obreros de las Juntas de Reformas sociales su misión.

En los tiempos conocidos no hay ejemplo de hombre público más ac-

tivo, más laborioso, ni voluntad más enérgica é inflexible en el cumplimiento de sus deberes. Es realmente asombrosa la producción jurídica y sociológica del eminente murciano y memorable ministro, que fué el verdadero padre de la legislación obrera española.»

Boletín Oficial

El del día 20 contiene: Parte oficial.

Real Orden de Gobernación sobre aguas minerales.

Anuncio de concurso para cubrir la plaza de contador de fondos municipales del Ayuntamiento de Porcuna (Jaén)

Id. de id. para id. del Ayuntamiento de Alora (Málaga)

Id. de id. para id. del Ayuntamiento de Vélez-Málaga (Málaga.)

Relación de españoles fallecidos en el extranjero,

Circular del gobernador, dando cuenta de haberse posesionado nuevamente del cargo.

Id. de id. interesando la captura de Fernando Gimenez y Antonio Martínez.

Edictos de la Jefatura de minas.

Requisitorias de los juzgados militares de Cartagena y Algeciras.

Edictos de las zonas 8.ª y 9.ª de Contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mazarrón en el mes de Abril,

Edicto de las oficinas de Pías fundaciones.

Id. y requisitorias de los juzgados de la Catedral (Murcia), Mula, Elche, Cartagena, La Unión y Aguilas.

Anuncios oficiales: Concurso para realizar el servicio del desagüe de las minas de Almagrera.

Desde Alhama

Solemne septenario

Ha dado fin el solemne septenario que se ha estado celebrando en esta parroquia en honor al Espíritu Santo.

El ejercicio se hacía con Exposición, estando el templo concurrido de fieles.

Novenario el Sagrado Corazón de Jesús

Son muchos y buenos los preparativos que las entusiastas camareras y la numerosa y fervorosa Congregación del Corazón de Jesús están haciendo para que el solemne novenario que empezará el día 28, festividad del Señor, se celebre con gran magnificencia y esplendor.

Bautizo

Ayer tarde á las cinco y media se verificó el de la preciosa niña que ha dado á luz la esposa de nuestro distinguido amigo y paisano, médico en esta don Pedro Gerón Martínez, recibiendo las regeneradoras aguas de manos del señor Cura párroco don Federico Iberoñ.

Se le puso por nombre Pepita. Fueron padrinos don Francisco Silvestre García y su esposa doña María Gal Martínez, tíos de la niña. Nuestra más cordial enhorabuena á tan dichosos padres.

Mejorado

Lo está de la grave enfermedad que padecía el joven estudiante, Ignacio Vivanco Guerra hijo del propietario don Diego Vivanco García.

Desemos su pronto y total restablecimiento.

Corresponsal.

Alhama 19-5-1913.

REFORMAS EN CORREOS

Rebaja de tarifas

En breve se publicará la nueva tarifa de cartas y demás objetos que circulan por correos, estableciendo la reducción de franquicia en la forma siguiente:

Cartas para el interior, cinco céntimos cada 20 gramos.

Idem para el interior del Reino, 10 céntimos cada 20 gramos.

Tarjetas postales, cinco céntimos las sencillas y 10 las dobles.

Impresos, un céntimo cada 50 gramos.

Perifoneos, un céntimo cada 100 gramos.

Valores e metálicos, 65 céntimos por derecho de certificado y franqueo, como único precio, no pudiendo incluirse en ellos más de 50 pesetas.

Visto lo caros que resultan los sobres para el envío de valores en

metálico, el Estado visitará á la Empresa explotadora á que rebaje su coste de 25 céntimos, que es en la actualidad, á 15 céntimos, y de no hacerlo, la Dirección general confeccionará nuevos sobres con todas las seguridades, y distintos de los comprendidos en la patente.

Como complemento se creará el sobre con el franqueo timbrado en el mismo.

Dichos sobres se expenderán al precio de 10 céntimos, y valdrán por una carta sencilla.

Un concierto

Parece cosa acordada la celebración en el Teatro Romea de un concierto en el que tomará parte el notable tenor de ópera Javier Bojart.

Desde que nuestro paisano llegó á Murcia han venido insistiendo acerca de él sus numerosos amigos para que les proporcionara el agradable deleite de dejarles oír su hermesa y bien timbrada voz.

Bojart ha accedido al ruego de sus paisanos, y algunos amigos en unión del empresario de Romea, han organizado un concierto en dicho teatro que se celebrará, según hemos oído decir, el próximo domingo.

A esta fiesta, que tendrá grandes atractivos para los amantes del arte, se procurará dar gran variedad.

Bojart, cantará varios números de su extenso y notable repertorio. Gran interés hay por escuchar á nuestro paisano á quien no hemos tenido ocasión de aplaudir desde aquella inolvidable función benéfica en que Javier se nos reveló como una esperanza del arte.

De lo que es su voz, de sus excelentes facultades y de la delicadeza y buen gusto con que canta, han podido juzgar los que han obtenido ocasión de oír algunas placas de gramófono, verdaderamente notables, impresionadas en Inglaterra por nuestro paisano.

Se hacen gestiones para que tome parte en esta fiesta el notabilísimo pianista Antonio Puig, á quien tanto quiere y admira el público murciano.

Celebráramos que así fuera porque siempre es un acontecimiento oír á Antonio Puig, en el difícil arte sobre el que tiene un absoluto é indiscutible dominio.

Además de esto se llevarán otros números al programa que han de darle extraordinaria variedad é interés.

No dudamos que la fiesta proyectada ha de ser una éxito, por cuanto en ella se ha de ofrecer á los amantes del divino arte y por tomar parte en ella paisanos tan queridos como Javier Bojart y Antonio Puig, para los que guardamos un verdadero afecto y una sincera y justísima admiración.

Intereses regionales

La prensa de Alicante, habla también del estado vergonzoso del servicio de ferrocarriles entre aquella población y la nuestra, por cuyo mejoramiento, venimos clamando desde tiempo inmemorial los periódicos murcianos, sin poder llegar á obtenerlo.

«Diario de Alicante» escribe sobre esta cuestión:

«El material que emplea la compañía de ferrocarriles andaluces es sencillamente intolerable para la

«¡Dios mío! ¡Le habrá sucedido algo! Per primera vez la idea de una desgracia acudió á su imaginación. ¿Cuál? No le sabía, pero era cierta, inevitable. Su corazón se lo decía. Incapaz de permanecer tranquila en un sitio, salió al vestíbulo, iluminado débilmente por una luz que se extinguía dentro de un globo de cristal. En una de las banquetas, Kraus estaba echado, pero no dormía. Al oír el ligero ruido del roce del vestido de Isabel, se levantó y dijo con el mismo tono que hubiese respondido «presente» al coronel de su regimiento: «¡Señora! ¿Por qué no dormía el asistente, que siempre se moría de sueño en cuanto anochece? ¿Tendría alguna razón para estar inquieto? —Kraus—pregantó entonces Isabel.—¿Sabéis donde ha ido el general? —No, señora. —¿Le habeis acompañado hasta el coche. —Sí, señora, llevándole su capa. —¿Y ve habeis oído la dirección que daba al cochero? —No, señora. Y añadió vivamente:

El general la cogió y en cuanto empezó su lectura frunció las cejas, y arrojándola al fuego con rabia, exclamó: «¡No, y mil veces no! Después pareció reflexionar y dijo: —Mi querida Isabel: ya no podemos ir al teatro, pues me pides, me obligan á ir á una cita. Otra noche será. Después añadió llamando á Kraus: —Ten preparado para esta noche mi uniforme de gala... Me vestiré á las ocho y media. Después dirigióse á su despacho y allí estuvo encerrado hasta la hora de cenar. Se vistió y dió la orden á Kraus de buscar un coche. Abrazó tiernamente á su mujer, y le dijo: —No esté intranquila; volveré temprano... Y se marchó. IV ¡Otra noche sola, como había ocurrido otras tantas veces hacía unos meses, sin más compañía que la de sus hijitos, Paulinita, que dormía, y Raimundo, que ya contaba diez años, y estudiaba sus lecciones del día siguiente! A las once el niño se fué á la cama y la madre se quedó sola en el salón.

explotación del servicio de viajeros.

Los coches son nidales de insectos, desvencijados, sucios, mal olientes; las máquinas pueden figurar en un museo de antigüedades haciendo un bonito papel para enseñanza de la historia retrospectiva de la locomoción.

Pero no es todo eso lo más lamentable.

Lo que más irrita es que los 74 kilómetros que nos separan de Murcia se hagan en un recorrido de más de tres horas, gracias al malísimo material su circulación.

Además es imposible detener esta capital comunicada directa con Granada mientras subsista este estado de cosas intolerable, que hace llegar el tren de Alicante a la ciudad del Segura media hora después de salir el de Andalucía y tiene el viajero que pernoctar en Murcia perdiendo tiempo y dinero si quiere utilizar ese tren para trasladarse a Granada.

Robo descubierto

En la madrugada de la noche anterior se presentó en la Jefatura de Vigilancia el teniente Alcalde don José Salvat denunciando que en la calle de San Pedro núm. 1, depósito de don Juan Bernal, se encontraba la puerta abierta y con la llave puesta penetrando en unión de unos guardias de Seguridad y serenos y hecho un reconocimiento en los almacenes no se encontraron señales al parecer de robo, cerrando entonces la puerta con la llave que tenía en su cerradura y presentándola en la referida Jefatura.

A las diez y media de la mañana se presentó en la Jefatura de Vigilancia don Teodoro Bernal hijo del dueño del referido depósito manifestando que habían notado la falta de 62 pesetas y dos botellas de anís «Mok» y «Sazillo»; en vista de esto el Jefe de Vigilancia señor Saez Sobrino y en la forma que se había hecho, él solo sospechó que esto no había sido cometido por ladrones de oficio y si por algún dependiente que estuviera o hubiera estado al servicio del señor Bernal, alé inmediatamente se dedicó y ordenó hacer diligencias para la detención del autor, dando por resultado que a las cuatro de la tarde y en una barbería de la calle de Sagasta fuera detenido Gustavo Gimenez Carrizo, dependiente que ha sido de dicho señor Bernal dos años y hace poco tiempo fué despedido de la casa, y sometido en la Jefatura de Vigilancia a un hábil interrogatorio al fin y no con poco trabajo se declaró autor de dicho robo, recogiéndole en dinero 55 pesetas 15 céntimos y un par de tirantes que se había comprado y que las dos botellas de anís las tenía en una casa de la calle de Sagasta.

Un aplauso al señor Saez Sobrino por el celo demostrado y al personal que tan acertadamente ha secundado sus órdenes.

BUEN CAMINO

Mientras el presidente de la Diputación continúa por el camino iniciado no seremos nosotros quien le escatimemos nuestros elogios.

Por lo mismo que el Sr. Danio no es de nuestra comunión política tenemos un interés decidido en ajustar nuestro juicio sobre su gestión con la más absoluta imparcialidad.

Hemos sabido que en el día de ayer firmó dos nóminas completas una para el Hospital, y otra para la casa de Misericordia y Manicomio. También ha dado dos pagas a las monjas del Hospital para igualarlas a las de los demás empleados.

Nos satisface grandemente el camino emprendido y celebraremos que llegue a realizar el magno empeño de poner al día ó por lo menos de aproximarlos mucho, a los que dependen de la Diputación.

LA BOLSA

MADRID

Telegrama del Banco de Cartagena

SUCURSAL DE MURCIA

por 100 Interior...	81'20
« fin de mes...	00'00
Exterior...	89'90
Amortizable...	100'00
Banco de España...	458'00
Compañía Arrendataria de Tabacos...	298'00
Explosivos...	000'00
Banco de Cartagena...	000'00
Francos...	8'00
Libras esterlinas...	27'33

Un Congreso científico

El IX Congreso Internacional de Hidrología, Climatología y Geología de Madrid.

La Secretaría general del Comité organizador de este Congreso sigue trabajando con extraordinaria actividad, y puede asegurarse que este certamen internacional será un verdadero acontecimiento científico.

En breve se publicará el programa oficial de los temas del Congreso, ya formado por las secciones del Comité organizador. Según nuestras noticias, este programa es sumamente interesante.

Hay anunciadas más de 200 comunicaciones y están ya algunos trabajando en la Secretaría general.

Podemos asegurar que será muy grande el número de extranjeros que visitarán nuestra patria. Ya se han constituido Comités nacionales en Francia, Italia, Suiza, Portugal y Noruega, y en breve quedarán formados en muchas naciones.

Han concedido excepcionales ventajas para los congresistas las Compañías ferroviarias y de navegación, tanto españolas como extranjeras.

La Exposición se instalará en el Palacio de Cristal y en los terrenos inmediatos del Parque del Retiro.

Han solicitado sitio para exponer muchos propietarios de balnearios de España y de otros países, fabricantes de aparatos banoterápicos y meteorológicos, así como para presentar una riquísima colección de minerales.

Se está ultimando el programa de las excursiones que realizarán los congresistas a diferentes puntos de España.

Teatro Circo

Anoche terminaron de actuar en este teatro las notables y aplaudidas completistas y bailarinas «Las Guditanas» a las que se les hizo una cariñosa despedida, prueba de las muchas simpatías que en Murcia se dejan.

El numeroso público que acudió a presenciar su despedida las aplau-

dió con gran entusiasmo, haciéndoles repetir todos los números de su repertorio.

Los notables bailarines excéntricos «The Goodlón» siguen siendo también muy aplaudidos.

Extrañeza de Romanones

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

A última hora de la tarde corrió el rumor de que se había suspendido el Consejo.

Atribuíase al asunto extraordinaria importancia asegurándose que habían ocurrido a última hora serias dificultades que habían obligado al aplazamiento.

Como es natural esto produjo gran revuelo marchando los periodistas a enterarnos de la certeza del rumor.

Logramos ver al presidente del Consejo quien se manifestaba extrañado de que se hubiese propalado tal rumor.

En la cara del jefe del gobierno notábase gran preocupación a pesar de los esfuerzos que hacía por aparecer sonriente.

Insistió en que se equivocan los que presagian acontecimientos políticos.

Condecoración a Prieto

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

El embajador Geoffroy visitó a García Prieto entregándole las insignias del Gran Cordón de la Legión de Honor que le concede el gobierno francés como recompensa a sus servicios por la terminación del Tratado franco-español.

Preparando el veraneo

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

En Palacio se están haciendo los preparativos para el traslado de la Corte a La Granja.

Irán allí de guarnición el regimiento de León.

DE MELILLA

(Por telégrafo) El general Jordana

19.—A las 11'15 n.

Ha regresado el general Jordana muy complacido de sus visitas a Alhucemas y el Peñón.

Así lo ha hecho comunicar a los jefes de aquellos destacamentos.

ALGECIRAS

(Por telégrafo) Agitación

19.—A las 11'15 n.

Por informes moros se confirma

la gran excitación que existe entre las kabilas de Xexamen próximas a Tetuán.

BARCELONA

(Por telégrafo)

Huelga en puerta

19.—A las 11'15 n.

Los cocineros y camareros acordaron declararse en huelga en el caso de que no se revoque la disposición por la que se les excluye del descanso dominical.

Un telegrama

Montero Ríos ha teleografiado diciendo que sus deberes y patriotismo por el interés común de España, le impiden deponer su actitud en el asunto de las Mencomunidad.

Incendio

En una casa de la calle de Salmerón se incendió la cama y la habitación en que dormía un matrimonio, resultante con graves quemaduras los esposos.

Hidrofobia

Un perro hidrófobo mordió a varias personas. El perro fué muerto a tiros.

A TOLEDO

(Por telégrafo)

19.—A las 11'15 n.

La princesa de Rumania acompañada de la infanta Isabel han marchado a Toledo a pasar el día y visitar los monumentos más notables de aquella población.

Firma de Justicia

(Por telégrafo) Ascensos del clero

19.—A las 11'15 n.

En la firma de Gracia y Justicia figura un decreto dictando reglas para la aplicación del artículo 22 del R. D. concordado de 20 de Abril de 1903, referente a la declaración de servicios extraordinarios para el ascenso e ingreso en el clero colegial y catedral.

Princesa de viaje

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

Mañana marchará a Sevilla y Granada la Princesa de Rumania.

BANQUETE


(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

A fines de semana se celebrará en palacio un banquete en honor de la embajada de Francia.

No hay rebaja

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

Es inexacto que por ahora se rebajen los franqueros de las cartas.



EN SUFRAGIO DEL ALMA DE

D. Bartolomé Palazón Lozano

y de la de su hermana doña Francisca

(Q. E. P. D.D.)

Se aplicarán las misas que se celebren de media en media hora el miércoles 21 del actual desde las siete hasta las doce, en el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia de San Bartolomé-Santa María

Sus padres y hermanos,

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas asistan a alguno de dichos actos y rueguen a Dios por el eterno descanso de los finados, por lo que les quedarán reconocidos.

Murcia 20 de Mayo de 1913.

Tribunal de Honor

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

Los capitanes de la escala de reserva se han reunido en Tribunal de Honor para juzgar la conducta de un compañero.

Concurso de ganados

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

El día 21 a las cuatro de la tarde inaugurará el ministro de Fomento el concurso de ganados organizado por la Asociación de Ganaderos del Reino.

CONSEJEROS

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

El Rey ha firmado los decretos nombrando dos Consejeros de Instrucción pública.

Uno es el decano de la Facultad de Medicina señor Chacón.

Suscripción

(Por telégrafo) 19.—A las 11'15 n.

En el Banco de España se ha hecho la suscripción para cubrir diez millones de pesetas que corresponden a la participación de España en el ferrocarril de Tánger a Fez.

Pidieron más de 20 millones entre los banqueros de Madrid, Barcelona y Bilbao.

Extranjero

(Por telégrafo) Londres 19.—A las 10 n.

Marcharon a Berlín los reyes ingleses.

El juego

Paris 19.—A las 9 n.

La Cámara aprobó por 454 votos en contra de 51, el proyecto del reglamento del juego.

Se prohíbe que funcionen casas de juego en 100 kilómetros de los alrededores de Paris.

La situación política

(Por telégrafo) Animación

19.—A las 3'15 t.

El día político ha sido animadísimo.

Todos los círculos y centros, se han visto muy concurridos.

Suelto de «El Imparcial»

En todas partes se comentaba mucho un suelto que hoy ha publicado «El Imparcial».

En él dice que los ministros seguían apoyando la candidatura de Gasset para Presidente del Congreso.

Conferencias

Romanones fué a visitar a Villanueva apenas regresó este de Hero.

Después marchó a conferenciar con Alba sobre el mismo asunto de la Presidencia.

Enseguida se trasladó al domicilio del señor Cobián.

Al llegar allí acaba de salir el señor Maure.

Dícese que fué para hablarle de política.

Esto también ha sido objeto de muchos comentarios.

La conferencia de Romanones y Cobián ha durado media hora.

Le preguntó por su actitud respecto a la presidencia de la Cámara.

Cobián le ha dicho que agradecería que el gobierno lo dejara en el puesto que desempeña ahora al frente del Banco de España.

Gasset

Mientras Romanones hacía las visitas estas, Gasset estuvo en el domicilio de García Prieto, hablando del pleito de la presidencia.

Habla el conde

La expectación aumentaba a medida que se acercaba la hora del Consejo.

Romanones conversando con los periodistas a quienes invitó a almorzar, dijo «No puedo esperar más. Hoy salgo de este pleito, bien ó

Tomó un libro para leer, pero inútilmente: su pensamiento estaba en otra parte. Recordaba con pena la época dichosa en que su marido, sin más cuidados que los que le daba su destino, estaba dedicado enteramente a ella. Si alguna noche tenía el compromiso de salir, ella sabía a donde iba y por qué iba. Entonces no había secretos entre ellos. Entonces no se sentía envuelta en las redes de misteriosas intrigas...

Dieron las doce.

—No tardará en venir—dijo Isabel.

Todos los sucesos ocurridos después de la visita del visconde de Maumony y de Combeleine se presentaban ante la imaginación de Isabel con extraña claridad. Desde entonces habíase operado tal cambio en el modo de su marido, que en todo creía reconocer la misteriosa y fatal influencia de estos dos personajes.

¿No sería también por su causa por lo que el general quiso presentar la dimisión?... ¡Ah, por qué no le había dejado!

Pero ya era la una, y el general no parecía.

Isabel se levantó de su asiento, y luego que hubo dado unas vueltas por el salón se asomó a la ventana y prestó atención.

No se sentía el más leve rumor en el tranquilo barrio de Passy. Isabel pensó que había sido

una imprudencia el ir a vivir en aquel barrio tan alejado de París.

Quizá el general buscaba en aquel momento un carruaje para que le llevara a su casa.

Isabel procuraba distraerse, pero no podía alejar de sí la terrible tristeza que se iba apoderando de ella.

¿Qué vida aquella! ¿Sería de larga duración? ¿No volverían a recobrar su antigua tranquilidad y alegría?... ¿Y por qué había ella de ser tan reservada?... ¿Por qué no había de arrancar a su marido el secreto de sus penas y de sus terribles inquietudes?...

¡Las doce!

¡Oh, qué impasientada! La pobre mujer no podía partir los ojos del reloj: contaba los minutos y a cada instante decía entre dientes:

—Ya no puede tardar.

Pero el tiempo transcurría y la angustiada esposa pensó entonces en aquella carta que había turbado la agradable noche que se proponía pasar. ¿Qué diría aquella maldita carta?... Al leerla, el general se había turbado y había exclamado: «No, y mil veces no.» ¿Qué sería, Dios santel... ¿Quién lo habría escrito!

Dieron las tres, después las cuatro, y la infeliz se llevó la mano al corazón, diciendo:

mal, por la puerta ó por la ventana, pero salgo.

También —añadió— hablaremos del proyecto que se presentará reformando la ley de Jurisdicciones, este proyecto tan reclamado por las izquierdas.

Se presentará el proyecto en la primera sesión hábil en el Congreso. Será muy discutido, sobre todo en el Senado, en donde están los elementos militares.

Añadió que los presupuestos se leerán el día 29.

¿Se elegirá el Presidente en la primera sesión hábil? No lo sé, respondió.

Después hablando del debate político que se plantee ha dicho que la parte más importante, será la actitud que adopte el señor Maura.

A la Presidencia

Después de recibir Romanones algunas visitas, incluso la de una Comisión de la Asociación de Ganaderos que fué á invitarle á la inauguración del concurso de ganados, Romanones marchó á la Presidencia para celebrar el Consejo.

Los ministros

En la Presidencia había mayor número de periodistas que en los días ordinarios.

Todos los ministros fueron interrogados por los periodistas.

Reverter

El primero en llegar fué Reverter.

Dijo que en este Consejo debe resolverse la cuestión de la Presidencia.

Como soy Senador Vitalicio, dijo, no puedo ponerme á mal con mis compañeros.

Barroso

Se negó á hablar del asunto, diciendo no puedo complacer á ustedes, soy el menos indicado para hablar acerca de esta cuestión.

Villanueva

Al llegar le preguntamos: ¿Quién será el futuro ministro de Fomento? Respondió: no quiero ni debo contestar.

La contestación me comprometería.

De la Presidencia nada puedo decir.

López Muñoz

Nos dijo que al Consejo llevaba unos expedientes que carecían de importancia.

¿Qué hay de la Presidencia? Nada sé.

Si se acuerda dar un voto de confianza al jefe del gobierno para que resuelva, el mío será el primero.

Luque

El ministro de la Guerra nos dijo que el día 22 pondrá á la firma del Rey una combinación militar.

En el generalato ascenderán al empleo inmediato cinco generales de brigada y cinco coroneles.

Terminación del Consejo

El Consejo de ministros terminó á las nueve de la noche.

Los ministros á la salida limitáronse á decir que solo hubo lo contenido en la nota oficiosa.

Nota

La nota oficiosa dice que el Presidente informó sobre el proyecto derogando la ley de Jurisdicciones, señalando y regulando los nuevos preceptos y procedimientos legales que sustituirán á aquella.

El proyecto fué aprobado por unanimidad.

El Consejo también por unanimidad otorgó un voto de confianza á Romanones para que designe la persona que desempeñará la Presidencia de la Cámara, teniendo en cuenta los deseos que la ejecución de aquel voto responda al mantenimiento de la unidad del Gobierno y el espíritu de solidaridad de la mayoría, condición indispensable para el desarrollo de la política liberal, sin quebrantarse tampoco aquellas relaciones de cordialidad y respeto para las minorías, que son la esencia del régimen parlamentario.

Ampliación

En el Consejo se deliberó am-

plidamente sobre el asunto de la Presidencia del Congreso.

Se dió cuenta de la gestión hecha cerca del señor Azcárate y de la negativa de este en aceptar.

Por unanimidad se dió un voto de confianza á Romanones para que designe el Presidente.

Se insiste en la creencia de que será Villanueva.

Consultas é informaciones. Mañana Romanones visitará á los jefes de las minorías para informarles acerca del candidato.

Expedientes

El Consejo aprobó varios expedientes y por falta de tiempo no se trató del plan para la construcción de una nueva escuadra.

Gestiones

30.—A las 3:15 t. Romanones gestionará cerca de Gasset para que acepte la cartera de

Fomento dejando á Villanueva la presidencia del Congreso.

A pesar de esto sigue insistiendo en que Gasset no desistirá de sus aspiraciones.

Las Jurisdicciones

La reforma de la Ley de Jurisdicciones aprobada en el Consejo de anoche consistió:

Passarán á la Jurisdicción civil los ataques á las autoridades militares.

En los delitos contra la patria y contra el ejército colectivo, se mantiene el fuero de Guerra.

Queda suprimida la responsabilidad subsidiaria.

ALMONEDA

Continúa la de varios muebles en la Plaza de Fontes edificio de la Delegación de Hacienda. En la portería darán razón.

Lotería Nacional

Sorteo verificado el día 20 de Mayo de 1913

Premios mayores

Con 150.000 pesetas

37.620 Barcelona

Con 60.000 pesetas

14.676 Madrid

Con 40.000 pesetas

1.494 Santander

Con 3.000 pesetas

18.302 Barcelona.

5.254 Algeciras.

41.664 Barcelona.

6.170 Gijón.

38.376 Málaga.

4.364 Tarancón (Valladolid).

29.124 Almería.

6.547 Logroño.

14.151 Córdoba.

21.522 Nerva (Huelva).

2.713 Madrid.

32.052 Palma.

17.743 Madrid.

15.961 Madrid.

16.614 Madrid.

6.957 Barcelona.

2.533 Madrid.

27.288 Barcelona.

32.817 Huelva.

34.092 Madrid.

19.185 Madrid.

22.217 Palma.

20.652 Olveira.

15.091 Barcelona.

9.411 CARTAGENA.

26.900 Sanlúcar de Barrameda.

37.053 Utrera.

19.722 Oádiz.

16.532 Palencia.

9.813 Pamplona.

11.243 Valencia.

18.312 Valencia.

33.453 Barcelona.

42.590 Huelva.

24.496 Barcelona.

33.407 Alicante.

36.696 Alicante y

24.690 San Felu de Llobregat

(Barcelona).

Con 500 pesetas

41 44 56

Decena

Centena

918 589 932 646 836 707 472

635 888 486 861 173 549 921

834 868 413 105 969 551 572

395 447 852 501 781 511 321

120 813 232 285 147 731 859

300 563

Mil

678 472 859 890 798 450 848

018 786 781 379 797 895 672

385 488 201 644 401 024 921

249 271 184 094 369 129 894

897 275 266 761 973 076 498

608 504 580 855

Dos mil

688 375 364 690 410 189 582

577 033 105 617 111 886 786

169 209 108 325 964 566 718

704 887 508 929 778 278 951

456 214 034 863 159 471 117

262 257 256 869 685 489 827

731 845 397 635

Tres mil

854 914 408 442 397 900 392

279 908 131 984 942 621 151

133 769 448 263 470 320 502

694 745 771 430 791 303 058

259 760 652 715 701 673 679

139 433 855 725 262 924 697

064 202 724 085

Cuatro mil

848 280 799 509 375 029 864

027 711 377 898 897 116 446

602 266 629 825 864 014 541

141 686 160 838 907 807 661

608 630 592 132 062 543 768

921 142 837 018 859 834 892

168 089 703 724 854 609 835

295 573 244

Cinco mil

301 618 574 285 758 233 280

Diecinueve mil

872 245 544 405 115 565 585

089 938 473 430 794 463 588

643 775 148 246 817 923 203

764 541 162 355

Veinte mil

819 825 182 714 318 390 794

577 213 752 915 313 009 668

909 404 999 449 914 689 099

211 371 521 844 445 416 294

444 635 110 424 607 269 178

823 979

Veintin mil

521 982 098 445 191 042 544

142 806 447 503 193 648 479

953 395 085 736 245 723 773

629 744 630 998 630 298 308

111 778 603 487 202 514 284

636 948 474 870 519 484 117

183 667 259 67 127

Veintidos mil

213 108 070 893 402 336 981

725 438 045 895 781 951 449

169 745 107 744 044 333 501

854 324 729 564 186 628 024

411 901 923 379 925 268 456

311 794 885 801 868 326 922

651 259 466 573 285 019 504

021

Veintitres mil

410 663 292 632 978 040 907

449 496 534 995 594 959 381

764 070 221 009 543 849 283

901 231 250 915 252 275 216

805 120 510 139 120 308 039

597 606 482 219 531 003 501

481

Veinticuatro mil

229 037 383 216 538 411 289

198 472 158 059 009 138 992

938 281 370 459 313 914 935

571 973 238 047 736 102 810

022 803 649

Veinticinco mil

300 931 389 417 739 634 303

421 198 716 650 201 834 075

228 889 813 355 625 563 825

624 734 550 626 498 982 825

241 576 318 623 043 136 616

697

Veintiseis mil

409 692 510 454 345 613 372

722 491 789 561 389 548 023

919 966 460 210 495 709 367

399 968 635 665 960 175 208

708 965 457 964 107 209 496

863 696 119 880 036 979 228

829 721 904 557 790 761 659

Veintisiete mil

674 696 148 797 378 189 859

391 152 625 895 678 921 960

446 877 854 883 608 622 942

441 724 626 277 279 854 339

165 691 881 122 543 611 334

991 578 272 708

Veintiocho mil

204 768 893 291 366 671 047

397 848 997 465 211 444 335

117 420 809 688 043 746 541

710 193 797 120 971 810 287

705 131 780 564 145 091 738

095 436 772 579

Veintinueve mil

222 290 258 094 302 684 471

076 520 752 323 234 294 410

441 405 546 930 316 077 485

929 341 373 828 311 514 543

974 659 362 804 289 718 902

771 462 190 905 834 579

Treinta mil

235 950 360 673 013 096 944

017 416 506 439 755 253 591

363 633 287 687 513 384 966

810 382 106 003 638 093 988

641 119 756 633 027 767 187

043 702 646 562 547 784 949

144 610 261 248 223 172 799

367 615 212 165 746 479 107

Treinta y un mil

246 723 235 435 430 309 718

934 648 151 545 332 333 140

456 531 469 84

